



**Mi Universidad**

---

*Enfermería*

---

**Nombre del Alumno:** Ingrid del Rosario García Caderón.

**Nombre del Docente:** María del Carmen López Silba

**Nombre de la Materia:** Enfermería Comunitaria

**Nombre de la Carrera:** Licenciatura en Enfermería

**Cuatrimestre:** 7°

**Bibliografía:** Plataforma UDS, Investigaciones y entrevista a comunidad.

# EL ESTUDIO BÁSICO DE LA COMUNIDAD

En esta unidad realizamos un estudio de comunidad en el cual nosotros visitamos el Barrio San Agustín, es una localidad del municipio Comitán de Domínguez Chiapas, y abarca un área cercana a 32 hectáreas y Viven alrededor de 3,000 personas en 809 casas. El estudio comenzó en realizar preguntas las cuales nos sirven de ayuda para saber en qué estado se encuentran las personas y como es su estilo de vida y con qué servicios cuenta, para eso tenemos que tomar en cuenta que el estudio de comunidad tiene como propósito identificar las características socio-psicológicas, económicas, históricas, geográficas, culturales y ambientales que inciden en la salud de la población, así como los problemas de salud que presentan los individuos, las familias, los grupos y la comunidad en su conjunto, para desarrollar acciones que contribuyan a su solución. En este caso en la visita al barrio nos pudimos percatar varios problemas que muchas personas presentan y lo más triste es que en plena ciudad que encuentren con estas limitantes, al realizar el estudio de comunidad, solo pudimos contar con 50 participaciones, ya que muchos se negaban atendernos o incluso el querer abrir la puerta.



El objetivo de este estudio es Identificar los elementos necesarios que permitan la elaboración y el diagnóstico de salud en la comunidad y el conocimiento de la situación de salud, enfatizando la magnitud, trascendencia y vulnerabilidad de los problemas colectivos.

Un caso que nos tocó escuchar de es una señora de la tercera edad que se llama Marta Guadalupe Abarca Aguilar, ella al entrevistarla nos hizo mención que en su barrio se siente muy cómoda y es muy tranquilo, ella tiene acceso a todos los servicios públicos solo que no cuenta con seguro médico, ella padece de un problema en el ojo derecho el cual poco a poco va perdiendo la vista, al igual que otros habitantes ella nos menciona que en algunos hospitales no la atienden , reciente tuvo una caída en el cual la llevaron las hospital y como el hospital general tiene mucha demanda de pacientes le mencionaron que no podían atenderla por que no era una urgencia, por lo que tuvo que ir a un sanatorio, ella refiere que siendo ciudad los servicios de salud son muy limitados , ella vive sola y sus entradas son muy pocas, el pagar un particular se le hace difícil. Al realizar esta entrevista nos hizo pensar que muchas personas no tienen la posibilidad de ser atendidos, todo esto porque el gobierno no establece más equipamiento o unidades medicaa grandes ara poder atender a todos los habitantes excepción alguna.

En conclusión al realizar estas entrevistas a todos los habitantes de este barrio, nos percatamos que muchos nos mencionaban que a partir de que se inició todo lo del virus, cambiaron muchas cosas para ellos y se vieron más afectados, muchos relataban que no podían asistir a consultas medicas por que no tenían seguro o algunos hospitales le

mencionaban que no los podían atender por que no era urgencia y los hacían esperar, económicamente se vieron afectados, algunos quedaron sin empleo ya que como son comerciantes muchos no vendían, mucho del estrés que Vivian fueron padeciendo enfermedades e incluso algunos que se contagiaron de covid quedaron con algún problema.

